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全力以赴 经济

4郑州16县（市、区）高质量发展系列报道之

一季度生产总值增长约5% 新签约项目46个总投资260亿元

中原区：“六最”贴心服务，让企业甘当“招商大使”

春风一阵至，敢与百花争。行走在中原区的大
街小巷，各类门店装饰一新，商家使出实招,消费者
络绎不绝；工地上，机器轰鸣，工人们干得热火朝天；
产业园区，各级分包责任人为企业送政策、解难题、
帮跑腿……今年以来，中原区随着城市烟火气的回
归，呈现一派经济复苏和生机勃勃的新图景。

中原区委十二届四次全会研究确定了以科技服
务业为主攻方向，以都市型工业为支撑，着力构建“一
区多园”空间布局，全力打造以郑州中央文化区
（CCD）为引领的国家中心城市产城融合示范区的发
展思路。中原区正以重点项目建设为抓手，优化营商
环境，落实中原区GDP尽快超千亿元目标，全力以
赴拼经济，推进辖区经济社会高质量发展。
正观新闻·郑州晚报记者 董占卿/文 马健/图

大力推进项目建设 全力以赴拼经济
一季度全区生产总值增长5%左右

行走在中原西路、西三
环、秦岭路等道路，道路两边
建筑工地上一片忙碌。今年
以来，中原区以“开局即决
战、起步即冲刺”的姿态，大
力谋划推进重点项目建设，
以项目建设稳经济、促增长，
推进经济社会高质量发展。

项目观摩会、推进会……
成为中原区了解项目进度、
学习先进经验、鞭策后进的
学习交流平台；通过交流学
习，加快了项目建设，夯实了
中原区经济发展后劲儿。“周
六企业家服务日座谈会”活
动是中原区创新开展的交流
活动，区级层面党政领导每
周六定期召开企业家座谈
会，接待企业家，问需求、听
建议、解难题。同时，座谈会
邀请 118家不同类型行业企
业参加，建立企业家座谈会
问题台账，已研究解决企业
问题 60余个。每个问题逐
一“解剖”，深入研判分析，梳
理解决路径，明确责任部门，
明确时间节点，推进问题彻
底解决，真正激发企业活力
及发展动力，为全区经济发
展提供坚强服务保障。

中原小微企业园招商项
目负责人刘鹏介绍，年前，在
区委举行的项目观摩会上，
向区委反映了园区东侧须水
河西路没有打通，牵涉到园
区一期项目交房和客户通行
问题。在区委、街道和局委
共同努力下，相关人员放弃
节假日休息时间，解决了众
多问题，加快地面附属物清
理进度，为后续道路施工进
场争取了很多宝贵时间，争
取到 4月底完工通车应该
没有问题。目前，该路基本
具备了大车通行条件。

“今年，我们共谋划重大
项目 252个，主要涉及产业
结构优化升级、创新驱动能
力提升、新型城镇化、基础设
施建设、生态环保、民生社会
事业六大领域，总投资 2810
亿元，年度计划投资 439亿
元。其中，谋划产业结构优
化升级项目 37个，总投资
1267 亿元，年度计划投资
122亿元。实行重点项目目
标管理，明确任务书、路线

图、时间表，挂图作战、对图
销账，确定首席服务官，加大
疑难瓶颈问题协调解决力
度，加强资金、土地等要素保
障，以高质量项目建设推动
高质量发展。”中原区委负责
人介绍。

项目建设的有力推进为
实现“开门红”奠定了良好基
础。初步预计，2023年一季
度全区生产总值增长 5%左
右，一般公共预算收入增长
14.7%，固定资产投资增长
10%，建筑业总产值增长
16%，社会消费品零售总额
增长 6.6%，经济保持企稳向
好态势。

聚焦“4336”产业发展
（节能环保、工业设计、数字
经济和检验检测 4个科技服
务业；高端智能制造、新材
料、加工制造 3个都市型工
业；信息服务、金融服务、电
子商务 3个现代服务业；氢
能与储能、量子信息、类脑智
能、未来网络、虚拟现实、区
块链 6个未来产业），建设实
现传统产业提质、新兴产业
倍增、未来产业培育的高质
量小微企业园。谋划建设小
微企业园项目 7个（改造提
升 2个、新建 2个、谋划实施
3 个），总规划用地面积
1552.8亩，总规划建筑面积
280.3万平方米。目前，全区
累计入园企业 321家，其中，
培育“专精特新”企业 15家、
科技型企业 48家、规上工业
企业 9家。昱峰医疗科技产
业园已成功认定为郑州市小
微企业园。

中原区谋划以科技服务
业为主攻方向、都市型工业
为支撑，加快形成“一区多
园”产业发展格局。推进产
业结构优化升级项目 37
个，总投资 1257.8亿元，年
度计划投资 121.1亿元。做
优存量，在老城区、老厂区
实施“腾笼换鸟”，建设孵化
器、加速器，加快转型升级、
新旧动能转换；做大增量，
在新区支持老企业“二次创
业”，吸引行业龙头企业、高
新技术企业、高成长性科技
企业等落地发展，形成特色
产业园区集群。

中原区坚持“效”字
为先，“精”字发力，“干”
字当头，为郑州西部新城
再增新动力。

4月 15日下午 4时，
中原区人民政府与深圳创
竞体育有限公司MTG猛
虎电竞俱乐部的签约仪式
在郑州报业大厦郑州市人
民政府新闻发布厅举行，
标志着“王者荣耀”战队落
地郑州，落地中原区，落地
郑州报业大厦。

在签约现场，深圳创
竞体育有限公司MTG猛
虎电竞俱乐部总经理孟
凡动情地说，从 2022年 4
月20日起谈项目，一年后
项目落地，特别感谢中原
区政府提供的政策支持
和资源支持，尤其是区
领导周末或下班时间都
在跟进他们项目的进展
情况，帮助他们解决项
目落地遇到的困难，让
他们有在家的感觉。孟
凡还说，“王者荣耀”国
民级手游，全球第一的
移动电竞项目，注册用户
超过2亿。电竞赛事是年
轻人的聚集地，MTG猛虎
电竞俱乐部落户郑州，将
助力推广“活力郑州、青
春郑州”城市形象，打造
城市的电竞名片。通过

电竞教育助力产业发展，
实现本地人才留郑就业，
培养出真正满足郑州电
竞行业和企业需要的创
新型产业人才。

据了解，中原区一直
坚持构建开放大格局，发
挥市场力量，借助专业机
构进行精准招商引资，努
力对接科技研发独角兽
企业，争取用3～5年的时
间，培育一批支撑型企
业：积极对接辖区央企，
争取其功能性板块落
户。今年以来，全区新签
约项目46个，投资总额约
260亿元，引进域外资金
29.3亿元。完善人才服
务链条，落实各级人才政
策，提升跟踪服务保障水
平，打通服务企业、人才
的“最后一公里”。

中原区将深入学习
贯彻党的二十大精神，认
真落实市委决策部署，全
面开展“三标”活动，用行
动践行、以实绩作答，紧
紧围绕两大产业，构建
“一区多园”产业发展空
间布局，加快构建现代产
业发展新体系，优化城市
发展空间，全力打造以郑
州中央文化区（CCD）为
引领的国家中心城市产
城融合示范区。

构建开放大格局
打通服务企业“最后一公里”
今年已新签约项目46个
投资总额约260亿元

芝麻街公园双创中心 中原万达

夯实好服务夯实好服务，，确保要让项确保要让项
目引进来目引进来、、留得住留得住、、发展好发展好。。中中
原区瞄准原区瞄准““六最六最”（”（审批最少审批最少、、流流
程最优程最优、、体制最顺体制最顺、、机制最活机制最活、、
效率最高效率最高、、服务最好服务最好））营商环营商环
境境，，持续深化持续深化““放管服效放管服效””改革改革，，
以以““一件事一件事””为牵引为牵引，，推进推进““一网一网
通办通办、、一次办成一次办成””政务服务改政务服务改
革革，，拓展拓展““一件事一件事””跨部门跨部门、、跨层跨层
次次、、跨领域联动办理的覆盖面跨领域联动办理的覆盖面，，
通过强优势补短板通过强优势补短板，，优化营商优化营商
环境环境，，确保在全省确保在全省、、全市考核中全市考核中
保持领先位次保持领先位次。。

““至少免跑了一趟政务大至少免跑了一趟政务大
厅厅，，省了很多环节省了很多环节。。今年今年，，项目项目
立项时立项时，，立项前和立项后名称立项前和立项后名称

不符不符，，需要更改需要更改，，我们没跑一步我们没跑一步
路路，，都是须水街道都是须水街道帮忙指引帮忙指引、、跑跑
腿办的腿办的。”。”说这说这话的是郑州渡话的是郑州渡
森服饰有限公司董森服饰有限公司董事长侯建事长侯建
超超。。他说他说，，近日近日，，公司需要消公司需要消
防验收防验收，，给须水街给须水街道道一说一说，，44
月月 44日日，，街道工作人员就上门街道工作人员就上门
勘察勘察，，收集资料收集资料，，对接涉及单对接涉及单
位位，，直接提交材料直接提交材料，，很快就有很快就有
了结果了结果。。

有着同样感受的有着同样感受的，，还有郑还有郑
上路郑州八通科工集团上路郑州八通科工集团。。负负
责人之一赵西范说责人之一赵西范说，，企业企业 20222022
年年 66月刚立项时月刚立项时，，街道和村的街道和村的
工作人员不定时上门沟通工作人员不定时上门沟通、、报报
进度进度，，指导他们咋准备材料指导他们咋准备材料。。

发改委备案材料发改委备案材料、、绿化材料绿化材料、、人人
防材料等一周内报给区政府防材料等一周内报给区政府，，
相关手续很快就到位了相关手续很快就到位了。“。“办企办企
业几十年业几十年，，在办理手续上在办理手续上，，从来从来
没有这么轻松过没有这么轻松过。”。”赵西范赵西范说说。。

在芝麻街公园里在芝麻街公园里，，河南东河南东
泰电子科技有限公司董事长乔泰电子科技有限公司董事长乔
元风回忆起去年初元风回忆起去年初，，公司经营公司经营
遇到困难遇到困难，，需要需要11亿多元的资金亿多元的资金
周转周转。。他把困难给三官庙街道他把困难给三官庙街道
一说一说，，街道立刻上报给区里街道立刻上报给区里。。
随后随后，，区里和街道一起牵线搭区里和街道一起牵线搭
桥桥，，把资金问题解决了把资金问题解决了，，让企业让企业
又重回正轨又重回正轨。。

走访中走访中，，这样的这样的““由衷感由衷感
谢谢””不绝于耳不绝于耳。。一旦企业有一旦企业有““事事

儿儿””说一句话说一句话，，政府人员上门跑政府人员上门跑
““断断””腿腿。“。“企业报单企业报单、、街道收单街道收单、、
县级领导派单和职能部门办单县级领导派单和职能部门办单
的的‘‘四单服务机制四单服务机制’，’，就是为了就是为了
实现企业实现企业‘‘零零’’跑腿而准备的跑腿而准备的，，
让企业专心致志做事业让企业专心致志做事业、、搞经搞经
营营。”。”中原区须水街道党工委书中原区须水街道党工委书
记王国杰一句话记王国杰一句话，，道出了其中道出了其中
的的““奥秘奥秘”。”。

因为营商环境的优化因为营商环境的优化，，在在
芝麻街公园里芝麻街公园里，，很很多企业负责多企业负责
人成为三官庙街道的人成为三官庙街道的““招商大招商大
使使”，”，通过企业自身感受通过企业自身感受，，影响影响
了一大批企业前来经营了一大批企业前来经营、、注册注册
新公司新公司。。亿城建设项目管理亿城建设项目管理
有限公司总经理牛志明说有限公司总经理牛志明说，，他他

成成为为““招商大使招商大使””后后，，经常在经经常在经
营活动中向其他企业推荐辖区营活动中向其他企业推荐辖区
营商环境营商环境，，目前通过他们公司目前通过他们公司，，
已经招进已经招进 44家企业入驻芝麻街家企业入驻芝麻街
公园公园。。

据了解据了解，，中原区围绕中原区围绕““六六
最最””营商环境发力营商环境发力，，在全市率先在全市率先
建立清风护航诚信政府监管平建立清风护航诚信政府监管平
台台，，在全省率先建成预付式消在全省率先建成预付式消
费第三方监管平台费第三方监管平台；“；“小原帮小原帮
办办、、说办就办说办就办””已成为全省政务已成为全省政务
服务的金字招牌服务的金字招牌；；目前已新增目前已新增
市场主体市场主体 22..77万家万家，，同比增长同比增长
7575%%；；在全省营商环境综合评价在全省营商环境综合评价
中中，，连续两年获评全省第二连续两年获评全省第二、、全全
市第一市第一。。

瞄准“六最”营商环境 确保项目留得住发展好
很多企业负责人成为中原区的“招商大使”

郑州郑州CCDCCD风光旖旎风光旖旎


